

Organe officiel de l'Etat de la Louisiane. Le plus ancien journal quotidien Français des Etats-Unis.

CINQ SOUS



LE NUMERO

Fondée en 1827

Official organ of the State of Louisiana. The oldest French daily newspaper in the United States.

# L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE LITTÉRAIRE

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS

Le seul journal quotidien publié en Français aux Etats-Unis, excepté à New York et San Francisco

The only French daily newspaper in the United States, outside of New York and San Francisco

NOUVELLE-ORLEANS, MERCREDI MATIN, 2 JUIN 1915

DERNIÈRES DÉPÊCHES DU MONDE ENTIER

## LE PRÉSIDENT WILSON PRÉPARE UNE SECONDE NOTE AVIS SOMMAIRE AUX CHEFS MEXICAINS

### LE BULLETIN DU JOUR

LA PRESSE AMERICAINE ET LA REPOSE DE L'ALLEMAGNE

BERNSTORFF DEMANDE AUDIENCE

LE PRÉSIDENT WILSON RECEVRA L'AMBASSADEUR D'ALLEMAGNE

Il faut accueillir avec beaucoup de circonspection les nouvelles au sujet du Mexique.

Quelques soit leur annee politique et la région où ils se publient, les journaux des Etats-Unis ne tarissent pas en matière de commentaires, de réflexions et de suggestions qui leur sont inspirés par la réponse de l'Allemagne à la note du Président Wilson, relative au torpillage de "Lusitania". L'opinion publique qui, dans l'espoir, appuie le gouvernement de Washington avec une unanimité et une signification fermes, trouve que cette singulière réponse n'a pas su s'élever à la hauteur du sujet à traiter, et qu'elle contraindrait elle l'envisagé sous la forme d'une simple question d'affaires, alors que le Président Wilson lui avait donné sa vraie portée, en signalant au gouvernement allemand la gravité de l'infraction commise, par ses sous-marins, non seulement aux lois internationales, mais encore et surtout aux règles les plus sacrées de l'humanité. La réponse allemande n'aborde pas ce côté de la question, et, pour mieux l'éviter, elle entreprend de critiquer l'insuffisance que présenterait, à ses yeux, la législation américaine, sur les devoirs des compagnies de navigation maritime, quant à la consistance de leurs cargaisons qui, dans la pratique, comprennent le transport d'armes et de munitions de guerre. Dans cette maladroite et fautive diversion, l'opinion américaine ne voit qu'une impertinence de plus à ajouter à celle qui ose révoquer en doute la déclaration du Président Wilson, sur l'absence, à bord de "Lusitania", d'aucune espèce d'armes ou de munitions de guerre destinées, soit à l'une ou l'autre des nations belligères, soit à la propre défense du vapeur torpillé. D'après les règles internationales, le droit, en temps de guerre, des navires de guerre, vis-à-vis des navires non-combattants, consiste uniquement, — tous les auteurs et tous les gouvernements n'ont cessé de le proclamer, — dans l'exercice du droit de visite. L'opinion américaine appuie énergiquement cette théorie juridique, et elle ne doute pas que le Président Wilson ne parvienne, de gré ou de force, à la faire prévaloir, dans l'avenir, contre l'Allemagne, qui d'ailleurs y avait adhéré dans de précédentes circonstances, où son intérêt n'était pas en jeu.

Le comte Bernstorff, l'ambassadeur d'Allemagne, a demandé et obtenu, pour aujourd'hui, une audience du Président Wilson. Cette démarche nous démontre qu'en principe, le gouvernement allemand essaie, à présent, de soustraire ce brûlant sujet au domaine de la curiosité et de la discussion publique, aux yeux de laquelle il ne pourrait que perdre, et à prévenir

Suite 4me page

### FRANCE ET RUSSIE ET L'ITALIE

SUCCES DE L'ATTAQUE FRANÇAISE AU NORD D'ARRAS

AVANCE DES RUSSÉS À SHAVLI

ATTAQUES ALLEMANDES REPOUSSEES DANS LA REGION DU DNIESTER

L'armée Italienne a pénétré au delà de la frontière du Tyrol — Victoire à Monte Croce.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Paris, 1er juin. — Communiqué du département de la guerre: "Combats violents au Nord d'Arras. A l'Est de la route de Aix-Neufville à Sanchez, combat corps-à-corps qui se termina en notre faveur. Sur le plateau de Notre-Dame-de-Lorette nous nous sommes emparés de fortifications allemandes. Nous avons pris 6 prisonniers après un violent combat autour d'une sucrerie à Souchez. Dans les Vosges, près de Fontenelle, au Nord de St. Die, pendant la nuit du 30-31 mai, une attaque à laquelle deux compagnies participaient, a été repoussée avec de grandes pertes pour l'ennemi."

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Pétrograd, 1er juin. — Bulletin officiel russe:

"Dans la région de Shavli, province de Kovno, les Allemands offrent une résistance considérable à notre offensive, laquelle tourne à notre avantage. Sur le front, entre les rivières Pivlica et la Vistule supérieure, nous avons fait du 12 au 24 mai, 18.617 prisonniers dont 29 officiers. "En Galicie, la bataille sur la San est indécise, cependant hier soir nos troupes ont traversé la Lubaczowka et occupé le village de Monastery, infligeant des pertes sérieuses à l'ennemi. Notre feu a arrêté l'offensive ennemie sur la ligne Jaroslau Badyrno. Dans la région derrière le Dniester, les attaques ennemies ont été repoussées; samedi soir nous avons pris l'offensive qui a été couronnée de succès et nous donna 7.000 prisonniers et trente machines à tir rapide."

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Rome, 1er juin. — Bulletin officiel:

"L'avance de nos troupes au-delà de la frontière du Tyrol-Trente, continue et nous avons occupé les hauteurs de Zunga, quatre milles au Nord d'Ala, dominant Roverto. "Notre artillerie sur le plateau fit taire les forts autrichiens à Belvidere et notre infanterie est établie solidement. "Dans la vallée Sugana, nous sommes arrivés à cinq milles de Bargno; la montagne de Belvidere qui domine Fiera di Prenneri dans la vallée Ciamon, est entre nos mains. "Un bataillon et demi d'Autrichiens avec machines à tir ont attaqué nos troupes alpines dans un défilé du Mont Croce à la frontière carnienne le 30 mai; cinq attaques ont été repoussées et prenant l'offensive nos troupes ont mis l'ennemi en fuite. "Une pluie torrentielle tombe, ainsi que dans le Frioul et l'on prévoit des inondations, mais l'avance de nos troupes continue."

### NOUVELLE NOTE DU PRÉSIDENT

Une Séance du Cabinet en Consultation Avec M. Wilson --- Attitude Digne des Autorités

LES ETATS-UNIS INSISTERONT SUR UNE REPOSE SATISFAISANTE. — CE QUE L'ON DIT A BERLIN. — LE KAISER CONTINUERA DIT-ON. LES EXPLOITS SOUS-MARINS. — LA NOTE AUX CHEFS MEXICAINS.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Washington, 1er juin. — Le Président Wilson, le Cabinet, et tous les hauts fonctionnaires de l'administration fédérale, sont d'accord sur l'insistance d'une réponse catégorique de la part du gouvernement allemand aux demandes formelles contenues dans la première note. Le gouvernement des Etats-Unis, dans la seconde note qui se prépare, exigera que l'Allemagne réponde d'une façon absolument certaine et précise, sans essayer de trouver des atermoiements, ou un ajournement de la question principale de fait, exposée sans ambiguïté dans la note antérieurement expédiée.

La rupture des rapports diplomatiques avec l'Allemagne suivra sans délai, une réponse équivoque au communiqué qui sera envoyé jeudi ou vendredi.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Washington, 1er juin. — Une séance très importante du Cabinet a eu lieu aujourd'hui. Le Président Wilson a présenté sa décision au sujet des affaires d'Allemagne et du Mexique. Le Cabinet a entièrement approuvé les vues de M. Wilson, et a commencé la rédaction d'une seconde note à l'Allemagne, après avoir parfait un communiqué aux leaders de partis politiques au Mexique.

Le message aux chefs mexicains sera donné en entier à la Presse demain matin.

Une note très laconique sera envoyée à l'Allemagne demandant expressément si c'est l'intention du gouvernement impérial de mettre de côté toute obéissance aux lois internationales. Si la réponse de l'Allemagne laisse comprendre qu'elle ne veut plus reconnaître les principes universellement acceptés des coutumes et des lois de l'humanité, il est très probable que les Etats-Unis rompront tout rapport diplomatique avec cet Empire.

L'entrevue sollicitée par le comte Bernstorff sera accordée demain par le Président, mais à moins que l'ambassadeur ne présente quelque proposition différente de celles annoncées dans la note signée par Herr von Jagow, sa visite n'aura pas d'effet sur la note que le Président doit envoyer à l'Allemagne jeudi ou vendredi.

M. Wilson semble partager l'opinion de la Presse des Etats-Unis que la réponse de l'Allemagne n'est pas satisfaisante, mais est tout-à-fait évasive. Quoiqu'il soit résolu au sujet de l'envoi de la seconde note au gouvernement allemand, le Président désire en discuter toutes les phases en consultation avec le conseiller Lansing et les hauts fonctionnaires de l'administration.

La note du Président remettra les autorités allemandes sur la voie tracée dans la première note au sujet de la destruction de "Lusitania". La question principale à déterminer dans cette seconde note est une question de fait. L'Allemagne ne mettait pas en doute la bonne foi du gouvernement américain, mais n'est pas d'accord sur certains faits d'une grande importance.

La réponse de l'Allemagne accusait le "Lusitania" d'avoir été un navire de réserve au service de l'Angleterre. Cela sera démenti par le Président.

Le Président a reçu avis officiel, avant le départ du "Lusitania" que le transatlantique était dépourvu de canons, même de ceux permis par les lois internationales. La liste de la cargaison est entre les mains du département d'Etat, accusant la présence seulement de munitions pour des fusils de faible calibre. Le gouvernement des Etats-Unis ne pouvait pas interdire ce chargement.

La note du Président sera accompagnée du rapport officiel de Dudley Field Malone, percepteur du port de New-York, qui avait personnellement dirigé et surveillé l'examen de la cargaison du "Lusitania" avant le départ de ce navire. Ce rapport et la copie de la liste de la cargaison serviront à contredire la déclaration de l'Allemagne que le transatlantique était un navire auxiliaire de la marine d'Angleterre, et était armé de canons.

Après avoir cité ces faits, la note du Président répétera presque mot à mot les déclarations de la première note.

Le Président ne s'écartera pas d'une ligne de la voie qu'il a tracée.

Suite 4me page

### LOUISIANE ET MISSISSIPPI

CE QUI SE PASSE DANS LES VILLES ET VILLAGES.

FAITS DIVERS INTERESSANTS

CELEBRATION DU JUBILE D'ARGENT DE MGR. VAN DE VEN.

Prélat et laïque rendent hommage à l'illustre évêque d'Alexandrie.

LOUISIANE.

Alexandrie, 1er juin. — Le clergé de l'archidiocèse de la Nouvelle-Orléans, et un grand nombre de laïques, la plupart résidents du diocèse d'Alexandrie, sont assemblés aujourd'hui à Alexandrie, pour la célébration du 25ème anniversaire de prêtrise de Mgr. Cornelius Van de Ven, évêque d'Alexandrie. Parmi les évêques et les prêtres qui se sont rendus à Alexandrie, pour prendre part aux cérémonies du jubilé d'argent de Mgr. Van de Ven, citons:

Mgr. J. M. Laval, évêque auxiliaire de la Nouvelle-Orléans; le Rev. Prim, représentant Mgr. Blenk archevêque de la Nouvelle-Orléans; Mgr. Lynch, évêque de Dallas; Mgr. Deprétoire, représentant Mgr. Meerschaert, évêque d'Oklahoma; Mgr. Paul, abbé du Monastère des Bénédictins, à Covington; Mgr. Granger, de Marshall, Tex.; les RR. PP. Grace, Grand Coteau; Bogard, Nouvelle-Orléans; Drossaert, Bâton Rouge; Tourlins, Lafayette; Stemmans, Algier; Gramers, Lake Charles; Roach, Plaquemine; Kavanagh, Nouvelle-Orléans; Buquet, Iota; Nies, Bayou Goula; Debers, Jennings.

Les cérémonies de la journée ont été éminemment solennelles. A neuf heures et demi, grand-messe pontificale à l'église St. Francis Xavier, la musique et les chœurs sous la direction de la Société chorale de l'Académie de la Providence, J. Offertoire, Mme J. E. Thorsell, et M. Caspar Kramer ont chanté "Justus et Palma" de Lambillotte. Mlle Kathleen Corry a chanté le "Sanctus" de Beethoven; et Mme J. E. Thorsell, l'"Agnus Dei".

A midi, un banquet a été offert à Mgr. Van de Ven, à l'Hotel Bentley. Le comité du banquet était composé des citoyens les plus marquants d'Alexandrie, MM. le Major E. J. Barrett, président; George H. Cambre, secrétaire; le RP. C. Mahé, trésorier; J. H. Smith, C. F. Gravel, Hugh Gorry, W. M. Carnahan, L. A. Turckano, W. O. Shonfeldt; et Mmes L. J. Hakenjos, J. H. Smith, C. A. Hunslyne, J. R. Hunter, Joseph Sterckx.

Nécrologie.

Thibodaux, 1er juin. — M. Paulin J. Guillot, âgé de 70 ans est mort aujourd'hui. Il était membre du Camp Beaton Bragg, composé de vétérans confédérés dont une députation a assisté aux funérailles.

Chute fatale.

Hahnville, 1er juin. — Louis Estha employé à la réparation de l'usine de pétrole Hueastoca, est tombé ce matin.

Suite 2me page

### SESSION DE LA LEGISLATURE

COURTES SEANCES DE LA CHAMBRE ET DU SENAT HIER MATIN

COMMERCE DU SUCRE, STATUÉ

DISCOURS SUR LE CONTROLE FEDERAL DES INONDATIONS.

Les municipalités sont autorisées à pourvoir aux moyens d'éteindre leurs dettes.

Bâton Rouge, 1er juin. — Le bill de M. Fontenot déclarant que le raffinage du sucre est un commerce d'utilité publique, sujet aux lois de l'état, a été adopté par la Chambre, 102 voix, contre 3. Les représentants Fortier et Labarre, d'Orléans, et Roy, de St. Bernard, ont voté négativement. M. Fortier a déclaré qu'il ne représentait en aucune sorte les intérêts des raffineurs, mais il est de l'opinion que la Chambre outrepassa ses droits législatifs en adoptant une loi de ce genre qui comprend des questions judiciaires.

La loi contre les trusts a été adoptée par un vote de 99 contre 4. MM. Labarre, Leclerc, Manion, d'Orléans et Martin, de Jefferson ont voté contre l'adoption.

LE SENAT.

Bâton Rouge, 1er juin. — Le Sénat s'est assemblé à midi. Un projet de loi est présenté par le sénateur George W. Smith, à la requête de l'Association de Commerce de la Nouvelle-Orléans, ayant pour but le contrôle par l'état, des trusts et des monopoles.

Le bill de M. McClanahan, autorisant le bureau des écoles publiques de la paroisse Caldwell, à liquider les affaires de l'Académie de Pine Grove, est remis au comité d'éducation. Le bill de M. Locke au sujet des subventions en général est référé au comité des finances.

La proposition de M. Heints approuvant le transfert des jeunes prisonniers du pénitencier d'état au réformatoire de Monroe, est adoptée.

Ajournement à mercredi, mais avant de quitter leurs sièges les sénateurs ont écouté un discours de l'ingénieur des Etats Unis, le Capt. John Fox, au sujet de la prévention des inondations.

LA CHAMBRE.

Bâton Rouge, 1er juin. — M. Thomas, président de la Chambre a appelé à l'ordre à midi.

Le bill de M. Wells permettant aux municipalités de pourvoir à la liquidation de leurs dettes (excepté la ville de la Nouvelle-Orléans) est rapporté avec l'approbation du comité.

LA SERBIE RECOMMENCE

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Nish, Serbie, 1er juin. — Le renouvellement des hostilités contre l'Autriche est annoncé par un bulletin officiel. Un bataillon d'Autrichiens, se fortifiant au Nord-Est de Capinova, a été mis en fuite par notre artillerie.